
参加者からの質問 荏原さんからの回答

 ペルーでは、キリスト教と、インカの末裔の神話がミックスされ

た、世界感がありますがパプアニューギニアはいかがですか？

一応クリスチャンとしての生活を多くのPNG（パプアニューギニア）人は送っていますが、育ってきた環境から

中々抜け出せないでいる様子もよく見ます。例えばDevil Pisin（Devil bird）の鳴き声を聞くと（黒魔術を掛け

る人が近づいているしるし）なので、怖がって家の中に隠れる人も多いです。

 ブラックマジックの実際の効果についての、成功率などの研究が

気になります….

これはブラックマジシャンに聞いてみないと何ともいえません。彼らなら正確な数字を持っているのではと思い

ます。

 ブラックマジシャンを使える人は普段は普通に生活しておられる

方なのでしょうか？それともマジックを生業にされてる？
ブラックマジシャンで職に就いている人がいる、という話しは聞いたことがありません。みな普通の農家です。

 1992年3月に一ヶ月、PNGに行きました。PNG最高峰のMt 

Wilhelmに植物採集をしながら登りましたが、今でも登れます

か？

登れると思います。

 いま、１キナは何円でしょうか？  生活必需品は今でもほとんど

オーストラリアからの輸入ですか？

8月18日の朝のレートで大体40.25円/キナでした。生活必需品のほとんど（80%以上）は中国製品だと思いま

す。

 アイギル食べてみたいです！ところで、ご家族は何語を話されて

いるのですか？

アイギルは美味しいです！家族とは、ピジン語80％、英語15％、日本語5％くらいの割合で話しをしていると思

います。口から出てきた言葉に任せています。

（※ピジン語：共通言語をもたない複数の集団が接触して、集団間コミュニケーションの手段として形成される

言語。世界にはいくつかピジン語が存在し、パプアニューギニアでは英語の文法等を簡単にしたピジンイング

リッシュが使われていて、公用語にもなっています）

 Port Moresby のPNG Artはまだあるのでしょうか？ ポートモレスビーにいる日本人に確認してみます。

 素晴らしい！日本も竹の皮で、お弁当売る様に環境省から呼びか

けたらいいですかね

そう思います。村の小学生たちのお弁当はバナナの葉っぱで包んで持っていって、食べ終わったら捨てて手ぶら

で家に帰ります。

 Mt Hagen の SingSing、ぜひ行ってみたいですが、撮影の際のタ

ブーはありますか？  ワントークなら許されることも多いのでしょ

うか？

常識の範囲で（例2mの近距離で許可なく人物の撮影はしない等）あるなら撮影の際のタブーがある話しは聞い

たことがありません。

 1992年に私がPNGに行ったときでも治安がかなり悪かったです

が、その後、どう遷移しているのでしょうか？  ニューブリテン島

はさらに治安が悪いと思いましたが。

オンラインイベント当日に質問頂いたのに話し足らなかったと今思っています。失礼しました。

ご存じの通りニューブリテン島には西ニューブリテン州もあります。ここは仰る通り治安が悪いです。オイル

パームの為のブロックー土地（１ha~）を買って定住する他州からの人たちでごっちゃになっている為治安が悪

くなっています。そこに比べると東ニューブリテン州の治安は格段に良いと思います。

 循環型農業は、もともとこの地域でやられていたものを活用して

いるでしょうか？それとも、オイスカセンター独自のものなので

しょうか？

循環型農法という体系化されたものとして地域ではやっていないと思います。

 ラバウルにはまだ海岸線などに日本軍の戦跡が残っているので

しょうか？

ラバウルの山の中にゼロ戦の残骸が残っています。

大砲、機関砲、機銃、軍用車の残骸は残っています。海岸に沢山みられるというものではありません。海岸には

セメントでがっちり固めた豪を見たことがあります。

 マラリアはまだあると思いますが、どんな薬が有効ですか？  そ

れはPNGに行く前から日本にいるうちに飲み始めなければならな

いものでしょうか？

マラリアには何度（20回くらい？）も掛かりましたので、適切なアドバイスを差し上げる事が出来ると思いま

す。現在現地で一番使われているマラリアの薬は”Malawan”と言います。錠剤で薬局で販売していますが、建前

上、処方箋が無いと売ってくれません。

でも、「日本からの観光客で来週日本に帰りますが、日本でマラリアを発症した時の為に飲みたいので売って下

さい。日本で売られているマラリアの薬は非常に高いので、お願いします！」とニコッとして話せば、普通は

売ってくれます。私の現地の友人に看護師がいるので、抗生物質も彼女経由で手に入ります。

マラリアの薬は”Malawan”は、マラリアが発症してから飲むものです。でも最初はマラリアの症状が分からず風

邪だと思って様子を見ていたら、酷くなって４～5回入院しました。入院すると痛みが数日間残るキニーネを注

射されます。後遺症があって耳が塞がれたようになります。ですから私はポートモレスビーで日本への帰国便に

乗ったら機上でMalawanを飲みます。私はこの薬による副作用は全く無いのでそうしています。飛行機に乗って

しまえばハマダラカに刺されることはありませんので。（ご参考まで）

 植林樹種はいまでもAcacia mangiumですか？
最近一番多く植林している樹種はチークとユーカリです。その他、アカシア、マホガニー、ターミネリア、ブ

ラックビーン、アカシア等です。

 サゴヤシはどの程度栽培されていますか？
サゴヤシの栽培は東ニューブリテン州では余り盛んではありません。ニューアイルランド州、セピック州、マヌ

ス州で栽培が盛んだと聞いています。

 GDPが増える様な開発が進み、無形資産が大打撃を受けている件

については、世界銀行や、WWF、開発コンサルタント業界とのコ

ミュニュケーションはどうなっていますか？

世界銀行や、WWF、開発コンサルタント業界の現地支援の焦点は現地の伝統文化を守ることでは無いように思

いますが、UNDPなどはそのような点の重要性を受け止めてプロジェクトを進めていると思います。UNDPス

タッフの多くはPNG人だからかもしれません。

 私は貧困問題について興味があります。パプアニューギニアでの

生活で困っていることや、国内での社会問題についてや必要な支

援などがもしあれば教えてください！

毎年約70万人の青年たちが学校生活を終えるのですが、

彼らの就職先がほとんどありません。大卒でも就職できない青年たちは沢山います。それが原因の一つと思いま

すが、青年たちによる治安の悪化が顕著になっています。儲かる農業これがこの問題の一番手っ取り早い解決策

だと思っています。

 ここ３０年、地球温暖化の影響を受けてパプアニューギニアの気

候や環境が変化していると荏原さんが感じていることはあります

か？

雨季乾季が逆転してしまったと思うくらいめちゃめちゃです。海面上昇の影響でココナッツが海の中に倒れてい

る様子も見る事ができます。

 パプアニューギニアでの、日本や日本人のイメージを教えてくだ

さい。

とても発展した国。自動車大国。第2次世界大戦で日本が勝ってPNGを統治していれば、PNGは今のように貧し

くなく、もっと発達していたはず、と信じている人たちも沢山います。

 ラバウルの研修センターの蛍ホタルが集まる木は無事ですか？ はい、無事ですよ。また見にいらして下さい！

 ありがとうございました
ご視聴頂き有難うございました。次回のネタを今から準備しておきますね。でも何か取り上げて欲しいテーマが

あったら是非お知らせください。

8月17日開催オンラインイベント「駐在歴30年！NGO海外駐在員が語るパプアニューギニアの日常や不思議な体験！」

Q＆A


